

Verein für Kinder- und Jugendkultursozialarbeit

Zirkus Internationale e.V.



Information zum Projekt „SpielZeit – Ästhetische Frühförderung“

Das Projekt „SpielZeit“ von Zirkus Internationale e.V. ist ein Berlinweites Angebot zur ästhetischen Frühförderung in Kitas und Grundschulen (Schuleingangsphase). Akteure aus unterschiedlichen Bereichen arbeiten gemeinsam mit den Jüngsten an einem gemeinsamen Kunstprojekt. Schwerpunkte können dabei Theater, Zirkus, Tanz, Gestalten oder Puppenbau und -spiel sein. Dabei geht es um die Entdeckung und Entwicklung ästhetisch-sinnlicher Spielformen. Es wird mit dem eigenen Körper, mit Materialien, Tönen und Musik gearbeitet – mit Dingen, mit denen die Kinder im Kita-Alltag weiter spielen können. Der Abschluss des Projektes wird mit der Gruppe als Ereignis in der Einrichtung begangen.

Angebot

Ausrichtung:

- Theater spielen
- Zirkus
- Puppenbau und -spiel
- Tanz
- Gestalten

Zeitlicher Rahmen:

- einmal wöchentlich eine bis 1,5 Stunden + ein Abschlussevent (Projektdauer: ca. 15 Wochen)
- zweimal wöchentlich je eine bis 1,5 Stunden + ein Abschlussevent (Projektdauer: ca. 8 Wochen)
- zwei Intensivwochen, täglich ca. 3 Stunden mit einem Abschlussevent

In jeder Einrichtung sollten mindestens 2 Gruppen (je 6 bis 8 Kinder) teilnehmen. Die Kinder können zwischen 3 und 7 Jahren alt sein.

Um dem Projekt Nachhaltigkeit zu verleihen, bieten wir eine praxisorientierte **Multiplikatorenfortbildung im Bereich Ästhetische Frühförderung** an. Die Teilnahme an dieser Qualifizierung ist für die Pädagogen und Pädagoginnen, deren Gruppen am Projekt teilnehmen, in gewissem Umfang verpflichtend. Für weitere Erzieher/innen, Grundschullehrer/innen und Studierende bzw. Auszubildende in diesen Bereichen steht sie offen.

Die Fortbildung wird an fünf Samstagen zwischen Anfang Oktober und Ende November in der KiezKulturEtage stattfinden. Die genauen Termine werden noch bekannt gegeben.